

LA TIJERA

PERIÓDICO CRÍTICO, SATÍRICO, MORDAZ Y ENSAYOS LITERARIOS

AÑO I

PORTE PAGO

Fray-Bentos, Abril 30 de 1915

NUM. 3

DIRECCION Y ADMINISTRACION
Brasil é Italia N.º 21

Aparece los 10, 20 y 30
DE CADA MES

NOTA:—No se devuelven los originales sean o no publicados.

Condiciones de suscripción

Por mes Ciudad	\$ 0.25
» » Campaña	» 0.30
Número suelto	» 0.10

LA TIJERA

Al Carbón

La vi orando junto al confesionario vestía de luto riguroso. No podía pasar desapercibida. Sus negros y sedosos cabellos se ocultaban bajo los repliegues de una toca de opaca negrura y a travez del tenue tul, que cubría su cara, pude admirar la belleza, de su ojos negros como carbunclos, de los cuales pendian dos lágrimas rozantes al terso cutis de su rostro, cual si fueran brillantes del pendentif de la reina de las hadas.

Sus manos blancas y adorables resaltaban, formando hermoso contraste sobre el fondo lóbrego de su negro manto. Las luces de los cirios se iban extinguiendo y la oscuridad avanzaba en el ángulo del confesionario donde oraba la hermosa enlutada. Vibraba el órgano con sus voces trémulas, vibraba acompañando la antífona, llenando la nave con su melancólica armonía.

Nubes de aromático incienso, hacían lentamente, impregnando el ambiente de ese místico perfume que hace aún más sagrado, más misterioso en el alma del creyente todo aquello que le rodea.

El argentino sonido de una campanilla puso silencio en los labios de los feligreses que murmuraban oraciones y plegarias a media voz, entonces el sacerdote, todo resplandeciente de oro alzo la custodia, toda cubierto de pedrería, bendiciendo a la muchedumbre arrodillada, todos se inclinaron con

sumisión antes el simbolo del creador que se mostraba soberbio y resplandeciente y yo cometí la imprudencia de mirar a la incógnita enlutada y viéndola aún mas soberbia que la dorada custodia, pensé de súbito, que había sido un tema admirable para un estudio al Carbón.

Femia

El 2 de Mayo

El 2 de Mayo se festeja la gran fiesta española. Cada pueblo tiene sus días de recordación para las grandes fechas patrias. Cada pueblo libre, tiene su gran día, en el que se recuerda un hecho glorioso de su historia, que destaca de los otros con propios relieves. En ese día se conmemora la nacionalidad y la libertad. Todo el pueblo vibra entusiasta ante el mágico recuerdo tradicional que como un sol alumbría a través de las épocas, venciendo al viejo Tiempo que todo lo carcome y lo hace olvidar.

¡Ay del pueblo que olvida sus fechas! Vacío de recuerdos estará vacío de porvenir. El luminoso ejemplo de los antepasados, sirve de acicate y de orgullo. Las hazañas legendarias, inspiran otras iguales a las generaciones que nacen y que reciben en sus manos temblorosas aún de juventud los magníficos estandartes que abandonan manos ancianas.

El 2 de Mayo es la gran fecha español. «Diez mil hombres me bastan para dominar a España» había dicho Napoleón I. ¿Diez mil hombres? Ni cien mil le alcanzaron. Según sus propias palabras, un pueblo ignorante, dominado por frailes, no podía oponerse a sus soberbias legiones vencedoras y triunfantes de todos los pueblos europeos en cien porfiados y reñidos combates. Sin embargo, el pueblo madrileño, personificado hoy en sus dos héroes Daoiz y Velarde, supo probar al emperador el día 2 de Mayo que era falsa su afirmación y que el valor y la hidalguía española no habían perdido aún sus caracteres dominantes apesar de haber arrasado la península Ibérica largos siglos de decadencia.

Es pues la fecha más sagrada de la

libertad de la moderna España, la que hoy celebran los españoles de las cuatro partes del mundo. Unimos nuestras voces de entusiasmos a todas las que universalmente se alzan en pro de nuestra noble y generosa madre patria.

Melancolia

Si se contara toda la vida de un ser humano, desde su nacimiento hasta su muerte, no se habría dicho todo él, sin embargo, si se hubiese hablado solamente de lo que ha sucedido. Los acontecimientos no son, en resumidas cuentas, más que casualidades. Habría contar también las aspiraciones. Por encima de nuestro destino, nos apremia, nos inquietan y nos rodean los ensueños, á la vez débiles y soberbios, como fantasmas regios.

Sin duda puedo decirse que nuestra suerte no es mas que la transcripción necesaria de nuestra naturaleza. Esto provee a desarrollos absolutos, presta aspecto ondulante de las cosas ese aparato riguroso y sumario de que nuestro espíritu necesita. Pero sabemos bien que en realidad todo es más sutil.

Sentimos que en nuestro mismo ser hay ciertas disposiciones íntimas y esenciales, a las cuales una casualidad hubiese podido abrir una vía más feliz. Al rededor del centro de nuestra persona, de lo que no podemos cambiar sin dejar de ser nosotros, se extiende una zona ya menos fatal, donde tal vez ha dependido de una pequeñez que se elaboran determinaciones menos hostiles a nuestra débil felicidad. En la salud ha dependido de bien poco que escaparamos a males que han alterado nuestra naturaleza. Fuera de nos solos, ese poder de la casualidad aumenta todavía. La más pequeña circunstancia en el momento preciso, nos hubiera lanzado por otros caminos. Así cada uno, en medio de las condiciones que se le imponen, conserva el sentimiento muy sutil de que su persona no se confunde con lo que él sufre, y se dice a veces cerrando los ojos: «Lo que hubiera podido ser de otro modo».

Lo que no deberíamos aceptar, es

que la mayor parte de nuestros momentos fuesen tan común. Tal vez bastaría un esfuerzo mínimo, pero hábil, para empujar todo nuestro ser a un plano más elevado, en que estaríamos por encima de los sentimientos que nos echan a perder. Nuestra vida, entonces, sin distinguirse aparentemente de la de los demás, sería semejante a no de esos cuerpos que un hombre grosero no advierte, pero que un hombre de gusto prefiere a cualquier otro, porque sus cuyunturas y sus menores funtas son de una delicadeza encantadora.

Pero esos ensueños que nos prosiguen, aunque tratan con tanto desdén lo que tenemos, no responden a nuestras preguntas. prenuncian solamente algunas grandes palabras, pero que bastan a hacer que nos desgraderen nuestras pobres cosas. Uno dice: Amor, y basta para ajar nuestros pobres amores. Otro dice: Trabajo, basta para que nuestros trabajos nos parezcan irrisorios; otro dice: Placer, y basta para desligarnos de todos nuestros nuestros placeres,

¿Que es lo que constituye, pues, la melancolía? Primeramente parece hacernos creer que había en nosotros razones inagotables, que no hemos podido emplear, después nos deja entender que todo vale tan poco como lo que hemos obtenido, y que nuestras potencias no son mas grandes que nuestros destinos. Está hecha de un desagrado lleno de visiones, y la necesidad de lo absoluto se une en ella al sentimiento de la nada. La melancolía es el peso mismo de la vida, en su miseria y en su gloria, peso tan grande en las horas mas magnificas como en los momentos mas desolados, y de tal naturaleza que es sucesivamente como un globo imperial en nuestra mano, como una cadena de forzados atada a nuestros pies.

Abel Bernard

Acuérdate de mi.

A....

Levanta al cielo tu mirada y acuérdate de mi. Acuérdate que fui un peregrino que he ido buscando quimeras, ensueños felices que nunca allé...

Acuérdate que yo he seguido mi destino sin una palabra de reproche para nadie, sin recordar las amarguras de mi vida errante...

Acuérdate que siempre he ido buscando horizontes nuevos que me hablaron de promesas y consuelos, horizontes que jamás encontré...

Acuérdate, cuando tú, con frases

poéticas, frases que señalan la grandeza de tu alma y la excelsitud de tus penas, me vaticinaste, con entonación profética, el derrumbe de mis ilusiones y cristalización de mis idealidades...

Acuérdate de aquel tiempo, tiempo que ha pasado para jamás volver... Se fué dejando en mis girones de ensueños que nunca de mi alma podré yo arrancar...

Cumplíronse todos los vaticinios. Mi alma ha llorado y una corriente de dolor arrebató del corazón mío todos sus pensamientos de alegría.

Hoy que se ha cumplido todos tus pronósticos y he llorado sobre las ruiñas de mis ensueños, absuélvame, por cuanto acompañará mi corazón. El será mi escudo, mi sostén.

El me dirá, con su lenguaje misteriosa, que fué sincero, que según sus dictados, que hice caso omiso a las calumnias de la envidia.

Tú, en mi hallarás siempre el aliado de antes, el compañero de tus pesares y alegrías y el corazón que siempre ha de tener para ti una gesta de sangre la cual el seilo bastinal de mi cariño.

Centella.

Las brisas cuentan

— Que el joven Plácido R. siente un amor incomparable por la señorita María Elena B.

— Que por causas amorosas hubo un resentimiento entre la jovencita Rosa J. y el aprendiz tipógrafo Roque R.

— Que el joven Dionisio R. está completamente enamorado de la simpática señorita Elena G.

— Que Benedicto C. pierde los tacos por la señorita Rosa C.

— Ten cuidado Benedicto mira que se va a poner celosa la señorita Aida C

— Que el joven Pedro P. es tanto lo que la quiere a la señorita Manuela L. que sentí que decía que la amaba tanto a ella como Carola a sus canastos.

— Que el joven Ángel G. se encuentra perdidamente enamorado de la señorita Micaela L. y no deja una tarde de procurar en verla aunque sea de paso.

— Que dirá cuando sepa Emilia?

— Que Eduardo A. tiene su compromiso y quiere el carino de la señorita Aida G.

Quien sabe con cual se quedará.

— Que la señorita Emma D. ya tiene algo para entretenerte en las largas noches de invierno de darle cuerda a su muñequito Roberto.

— Que el corazón del pimpollito Rosa M. rebosa de alegría porque el joven Pedro B. le ha hecho su primera visita

— Para cuando te prepara Pedrito?

— Que la señorita Isabel G. se ve muy galanteada por la red amorosa que le ha tendido el joven Tomás C.

— Que la señorita Graciana P. está cada día más convencida de la constancia de su Enrique H.

— Que el joven Dino P. está muy triste porque dice que la señorita Cándida R. se encuentra muy indiferente.

Dino por eso no tenga cuidado que esa plaza todavía no está ocupada.

— También hubo cierta indiferencia entre el joven Juan V. y la señorita Estela C.

Pero ya volverá los días de dicha?

CHAJA.

Manojo de flores

Leticia Roverano, es una siempre viviente y Reymundo Balestrino ya no la olvida.

Elvira Zucunza, es una camelia y Fernando Curti se muere por ella.

Rosa Giachetta, es una flor de hachirá y José S. Chourito por ella suspira.

Maria Rosa Chichizola, es una flor de azahar y Alejandro Pesce prepara su hogar.

Alcira Defelipe, es una azucena y Federico Perelló por ella siente mucha pena.

Feliciano Datti, es una flor de alelú y Ceferino D' Agosto le dice me muero por ti.

Francisca Dárré, es una flor de granada y Angel Datti de ella mucho agrada.

Jarmin.

Se dice que...

Según versiones que circulan que dos señoritas del Liebig's buscan novio y no pueden encontrar, ellas son Y. K. y E. B.

— Que lástima! ¿y son tan buenas?

— La señorita Alcira D. se siente cada vez mas enamorada del joven Matias F.

— El joven Domingo M. está esperando que se acabe la crisis para poderle cumplir a su amada Emilia S.

— Que porvenir el de Emilia!

— La señorita María E. está muy tristona porque hace mucho tiempo que no recibe carta de su idolatrado Juan L. C.

Parece que el joven Juan M. quiere cultivar dos corazones a la vez. Ten compasión de Angelita ¿no sabes que ello sabe corresponderte?

Que varios jóvenes le quieren mandar el ultimatum a la señorita Palmira M pero ella se le declara neutral.

¿Que felicidad para el de Mercedes?

—La simpática señorita Blanca P. tiene la costanza de hacer todos los días preguntas al oráculo para ver si el joven Albérico R. la pueda hacer feliz algún día.

—El joven José V. pudo conquistar el corazón de la señorita Maruca B.

—Que la simpática señorita Rosa F. está muy tristona por la ausencia de su idolatrado Juan José B.

—El joven Adolfo O. agrada mucho de la señorita María S.

—Las señoritas Amelia y Angelica C. estuvieron en una gran conversación con dos jóvenes forasteros.

¿Cuál de las dos habrá pescado más?

—El joven Carlos R. pretendió días pasados endulzar la existencia con diez centésimos de caramelos a la gentil señorita Angela B.

¡Muy bien por Carlitos!

—La simpática señorita Asunción I. recibió una epistolar de su adorado Rogelio G. en la que le comunica muy pronto vendrá a cumplirle su palabra.

—En el baile que efectuó la sociedad «La Armonía», la pareja que más destaca en un derroche continuo de sonrisas y alegrías, fué la señorita Juana P. y Diego I. K.

—La simpática señorita Hortensia A. después de haber quebrado los platos con el joven Guillermo F. volvió el tiempo a llover.

—¿Que dirá M. la de Mercedes cuando sepa esto?

—El joven David K. sigue noviando con la simpática rubia Bárbara O.

—No seas tan Tenorio porque tu sabes que Julia se va a enojar con tigo?

—El joven Edmundo S. después de tantos esfuerzos pudo lograr el «sí» de la señorita Maruca V.

Yo, Tuturíuga

CONTRASTE

Orgullosa, despótica, altanera;
Con su funesto amor me esclavizaba;
Mirar de reina, corazón de fiero,
Fué mí Dios y mi todo... ¡La adoraba!

Humilde, buena, celestial, constante,
El alma llena de ardorosa fe;
Mirada dulce, corazón amante,
Me hastiaron sus caricias... ¡La olvidé!

Es que el destino de la vida mía,
Formado solo de tristeza y llanto,
Fué a adorar a quien nada me quería
Y despreciar los que me amaron tanto

E. Rivera.

MUERTA

Fué una noche de bárbaros martirios cuando mis ojos la miraron muerta, acostada en la caja descubierta a la luz tremulante de los cirios.

En sus manos más blancas q' los lirios brillaba un crucifijo. En la desierta sola, triste, apoyada en una puerta, la miraba flotar en mis delirios.

Después, con paso lento y silencioso, me acerqué al ataúd. Su rostro hermoso sonreia con magia y embeleso;

Y admirando aquel resto de belleza, incliné, sollozando, la cabeza y en sus labios dejé mi último beso.

E. Berisso.

Tiñiendo de violeta

Tiñiendo de violeta los jardines agoniza la tarde lentamente.
y, como una caricia en el ambiente flota un vago perfume de jazmines.

Una paz infinita. En la arboleda canta la brisa su canción ambigua... y el surtidor parece que remedia lamentaciones de una pena antigua...

En tanto yo te evoco... Tu silueta cruza mis ensueños de poeta
envuelta en radiaciones prestigiosas...

Alza su voz irónica la luna.
Y me hace ver su luz inoportuna
un angustioso deshojar de rosas!

M. Menéndez.

Cosas ajena

—La señorita C. D. hace varios días que anda pensativa y meditabunda porque no puede conferenciar con el joven E. T.

—Que la señorita P. F. está cada vez más entusiasmada por las palabras dulce que le dice el joven A. O.

—El joven C. R. anda anamorado de la señorita Ofelia S., quienes se quieren tanto como el cuchillo a la baino, pero como el pobre no tiene posición y el juez no fia, quien sabe como se las va a arreglar.

—Alberto I. está enamoradísimo de la que él llama encantadora María T.

—¿No sabrá Albertito que ella tiene otro? ¿Y que dirá de ti la señorita de P. cuando sepa esto?

—Dicen que P. S. y Eusebia A. piensan casarse.

—También estos van a ocupar el juez
¿Para cuando Pedrito? Me parece

que va ser más largo que la cuaresma.

—Tomás M. y Carmen R. han sentido la picadura del diablo bichico del amor y han resuelto unirse en matrimonio tan pronto como reunan los recursos necesarios.

¡Pobre Carmen!

Detective Mascada

SERVICIO TELEGRAFICO

Para «La Tijera»

Dreagnout ruso Nakkemikávich hecho a pique al acorazado alemán Hatip fywar en el mar Muerto, violando la neutralidad de Holanda. Gobierno Holanda reclamó telegráficamente alemán, que contestó: golpea que te van a abrir.

—Confírmase la toma de Lieja por los alemanes.

—Según versiones circulante parece que en estos días llegará a Salsipuedes el celebre boxeador Jhoson, para allí restablecerse de la inesperada abofeteada que se llevó del boxeador cubano.

—Los ejércitos en guerra se quejan de no recibir noticias de esta.

—Ayer fué encontrado cerca de la escollera este, un individuo ahogado, que según se dice que por el habla parecía inglés.

—En Tacuamberó la policía aprehendió a un sujeto por el hábito de robar gallinas cuando se encontraba ebrio. Pero ayer se encontró entre las gallinas robadas dos conejos, un chivo y otras cosas que por su gran extensión no la detallamos. Vasta con lo dicho para que se den cuenta del hecho.

—A fugado de la carcel central el sujeto R. Santeano. Las señas que se tienen son: cara redonda, gorro sin visera y fuma muy frecuentemente los canos y tenía las alpargatas rotas en las puntas y poco lustrosas. El que de con dicho sujeto será gratificado.

—Según noticias recibidas de Madrid por el último correo se sabe que a dejado de existir atacado de necrología el célebre organista Boncayry.

Correspondsal.

ADVERTENCIA

La Administración de LA TIJERA solo acepta y publica los originales que bienen firmados por sus remitentes.

Procede así reconociendo su responsabilidad moral ante sus lectores.

Bebed agua Mineral de la Fuentecita

Agencia Artigas

de Silvio R. F. Giachetta y Cia

Casa de compras. Novedades, Representaciones, Comisiones y consignaciones en general. Se encarga con toda celeridad de pedidos en todos los ramos y a cualquier país del Universo.

Representantes en el Departamento de Río Negro, de
LAHAMMOND MULTPLEX—La mejor máquina de escribir
Sociedad Internacional de Editores
Nestlé y Anglo Swiss Condensed Milk Co
Perfumería GUELDY.
Lámparas eléctricas 'Philips'

Gramófonos, discos, púas y respuestos de todas clases—Máquinas y artículos de fotografías—Instrumentos y accesorios de música—Artículos para sports—Utiles para pintar, bordar y hacer flores artificiales—«Té ol» (Five o'clock) Liquid Venser Muestras de tejidos en general, Postizos Adornos, Fantasias. Artículos para hombre, Señoras, jóvenes y niñas

Constantemente se reciben novedades

Soliciten muestras, catálogos, datos, etc. a la
“Agencia Artigas” - Calle Brasil 136-Teléfono N.º 66.

Fray Bentos.

DIARIO NOTICIOSO



el de mas circulación